

# „Gymnasium“ seit

Standortbestimmung des Neulengbacher BORG-Direktors Johannes Hiller nach 10 Jahren Schulentwicklung.

NEULENGBACH (red). Ursprünglich vom Land Niederösterreich als „Oberstufenrealgymnasium der Stadtgemeinde Neulengbach“ gegründet, ist das BORG Neulengbach seit 2010 Bundesschule.

## Sozialer Schwerpunkt

„Als Schulleiter durfte ich die typenbildenden Schwerpunkte selbst wählen und schuf den ersten sozialen Schwerpunkt an einer österreichischen AHS: 'Sozialkompetenz und humane Orientierung', sagt Direktor Johannes Hiller im Gespräch mit den Bezirksblättern. „Der zweite Schwerpunkt, 'Umwelt und Energiewirtschaft',

scheint auf den ersten Blick damit nichts zu tun zu haben“, so Hiller weiter. „Allerdings vereinen beide Themen ein



„Respektvoller Umgang prägt das Leben in der Schule.“

DIREKTOR JOHANNES HILLER

Foto: privat

pädagogisches Grundprinzip unserer Schule, den respektvollen Umgang mit dem Umfeld, sei dieses nun menschlich oder die Natur. Dieser respektvolle Umgang prägt das Leben in der Schule, es konnte auch unter anderem eine stabile Zusammenarbeit mit dem Roten Kreuz Neulengbach aufgebaut werden, in deren Rahmen Schülerinnen und Schüler sowohl bei der Team-Österreich-Tafel als auch beim Senioren-

treff regelmäßig mitarbeiten. In weiterer Folge entscheiden sich überdurchschnittlich viele Absolventen für den Zivildienst oder ein freiwilliges soziales Jahr beim Roten Kreuz.“

## Neue Oberstufe als Versuch

Seit fünf Jahren testet das Bundesoberstufenrealgymnasium Neulengbach laut Hiller als einzige AHS Österreichs das Bildungsreformpaket „Neue Oberstufe“ im Schulversuch und arbeitet seit 2 Jahren eng mit dem Bildungsministerium zusammen, um die betreffenden gesetzlichen Regelungen mit pädagogischem Leben zum Vorteil der Lernenden zu erfüllen. „Durch Vorträge und Workshops in allen Bundesländern tragen wir dabei auch zur größeren Bekanntheit Neulengbachs im ganzen Bundesgebiet bei“, ist Schulleiter Johannes Hiller überzeugt.

# zehn Jahren



Seit 2010 ist das BORG Neulengbach eine Bundesschule und testet die „Neue Oberstufe“ im Schulversuch.



Das Lehrerteam im Bundesoberstufenrealgymnasium Neulengbach setzt auf respektvollen Umgang.

Fotos (2): privat